

Con Cuba y la revolución

El triunfo de la Revolución cubana supuso, por primera vez en la historia de América Latina, ver realizados los deseos de justicia, dignidad y progreso.

La importancia de la lucha de esta pequeña isla, situada al lado del coloso yanqui, aguantando el bloqueo y toda clase de injerencias a lo largo de más de treinta años, es absolutamente heroica.

Cuando en los diversos países todo se diluye o termina: cuando nos hallamos inmersos en ese basural mundial, donde solo cuenta el enriquecimiento de unos pocos, frente a la muerte por inanición de millones de seres humanos; cuando, ya familiarizados con la imagen de la hambruna, no se presta oídos ni se detiene la vista ante el horror que penetra en nuestras casas a través de la pantalla del televisor, pero que no logra hacernos reaccionar, y salir a la calle, a denunciar la masacre que supone el reparto en este nuevo orden establecido por los Estados Unidos, gendarmes de la libertad, que pretenden sea sólidamente consolidado, con el apoyo sumiso, repugnante y envilecido de esa triste Europa.

Cuba es en estos momentos, pese a las penurias y privaciones como consecuencia del acoso prolongado durante más de treinta años, repito, Cuba, es ya casi el único asidero o punto de referencia que nos queda.

Ahora, no es posible contrarrestar el bloqueo estadounidense recibiendo apoyo y ayuda de la Unión Soviética y de los países del Este; la situación allí es estrechamente grave. Es en estos delicadísimos tiempos cuando la campaña anticubana alcanza su mayor plenitud; siempre hipócritamente, hablando de democratizar la "dictadura" de Castro.

Cuba es el único país en América Latina en el que el pueblo ha logrado su realización como ser humano; los avances de la medicina, y esto hasta sus más detractores enemigos deben de reconocerlo, son impresionantes, espectaculares; el analfabetismo pasó a la historia y, lo que es importantísimo, donde existe la solidaridad hacia otros pueblos, pese a sus dificultades y carencias.

Yo misma he presenciado en Argelia la total entrega de los médicos cubanos con el pueblo argelino, y esos entregados y preparadísimo galenos se encontraban en todos los países donde eran necesitados viviendo en condiciones durísimas.

A la pretendida rendición de Cuba se llama, divina semántica, "democratización". Este es el repetitivo discurso que viene realizándose sistemáticamente en apoyo, más o menos velado, a los sueños de los sucesivos gobiernos USA, cuyos presidentes sufren de aguda paranoia hacia Cuba, Fidel, y lo que este maravilloso ejemplo de gallardía significa.

Mientras, se multiplican los huecos discursos de los politiqueros vendidos, el primer mundo devora al tercer mundo, ante la impasibilidad más monstruosa de la historia de la humanidad, porque no ignoramos los hechos. Pero esas imágenes de cadáveres vivientes arrastrándose, ese pulular de seres completamente rotos, resultan ya normales a nuestros embrutecidos ojos.

La similitud con Nicaragua es increíble; la obsesiva reiteración para que se celebrasen elecciones después del derrocamiento de Somoza el 19 de julio de 1979; cuando éstas se celebraron, con el triunfo del sandinismo, y realizadas con todas las garantías democráticas, según afirmaron los distintos observa-

dores que allí se desplazaron, dejaron de tener validez, y por supuesto, se ignoraron los resultados obtenidos. Es entonces, cuando la creación y apoyo de los EEUU a la Contra para derribar un gobierno elegido democráticamente cobra su mayor auge.

Nadie denunció la actitud del gobierno norteamericano; se permitió esa escandalosa injerencia, armando y dando cobertura a grupos de mercenarios para acabar con un gobierno legalmente constituido.

¿Por qué no intervino la ONU?

¿Por qué callaron los comparsas de la intervención yanqui contra Irak?

Las elecciones en Cuba serían el preámbulo de lo que vendría después. Si triunfaba Fidel se interviría militarmente, y se intentaría de este modo, estrangular la ya débil economía cubana.

Mientras tanto, aquí, en el Estado español, con nuestra oportunidad y diplomacia de siempre, se prepara la ostentosa celebración del V Centenario; la conmemoración del exterminio de los habitantes de América Latina, y la extirpación de sus raíces y cultura.

Esas comunidades indias, a través de milenios, aprendieron a vivir en perfecta armonía con la naturaleza, se hallaban integrados en el cosmos... pero llegamos, y les descubrimos...

El pasado 26 de julio salió en "El Independiente" el manifiesto de apoyo a Cuba y su Gobierno, en ese aniversario clave para su Revolución. Lo firman diversos intelectuales y profesionales, pero deberían de hacerlo muchos más.

¿Dónde están todos aquellos que medraron de la isla durante tantos años?

¿Dónde, dónde están?

(* Escritora)

Gaindiketa etengabeen barrera

Atletarik hoberenak beren burua gainditzen dute behin-eta-berriz; izar lortu zuten marka auten hobekituz, eta geurtz erabat atzean utzituz.

Arzalluz-ek ere gauza bera egiten du; eta gezuraren paroxismoan aspaldianik txapelduen, aurreko markak urratzen dituzte egunerok.

Orain, adibidez, San Inazio egunean Mutrikun esandakoetan, hori lortu nahi izan du: gaurko PNVA Arana-Goirik ezarritako ildotik doala baietsi du batere lortarik gabe.

Horrelako gezurrik sinesten duenik ez balego, txiste-antologietan esalditxo sartu. Eta kitto.

Oraindik ere, ordea, herri alienatu honen sustraietan beretan datzan espafiolismo gotorra bere horretan dagoeno, gezur horiek kalte egiten dute. PNVAren praxi hiper-españolista estaltzen baitute.

Batere gehiegikeriarik gabe esan behar da PNVA dela gaur, PPrekin eskuz esku sentiduz, eta euskal karlismo desbideratua berrindartuz. *Españiak Euskal Herriari daukan habe nagusia*. Arana-Goirik madarikatu egingo lituzke bai Arzalluz eta bai gaurko PNVA; hauxe baita, zalantzarik gabe, hark "partido regionalista español" izendapenez gorrotu zuen berbera.

Arana-Goirik, hain zuzen, karlismoa ukatu, indargabetu eta gainditu gabe Euskal Herriak irtenbiderik ez zuela ulertu zuen.

Gaur egun hau ulertu behar da: PNVA ukatu, indargabetu eta gainditu gabe herri honek jai daukala.

Hau garbiki ikusi arte, eta honen ondorio politiko GUZTIAK atera arte, irtenbiderik gabeko zoko honetan egongo gara.

TXILLARDEGI

colaboraciones

Sakanako autobia dela eta

Estoy viendo el "nuevo" aspecto que está adquiriendo la zona de Sakana y realmente no es que me esté gustando la gran obra que llevan a cabo en pro "del progreso" de la zona. Un progreso que no se concreta en nada, ya que no es tal y menos para los que vivimos aquí. Por un lado nos han quitado las mejores tierras, las más cercanas, y por otro están inundando la zona de hambrecitos de verde y azul que con sus pistolas juegan a ser los defensores de no sabemos qué.

Todo ello para construir una autopista que en ningún caso —oigan bien esto— va a suponer beneficio, ni económico ni práctico, para la zona. Cuántos, después de hecha la gran obra, nos desplazaremos hasta los cruces de la autopista para desplazarnos al pueblo de al lado, si mientras realizados ese desplazamiento utilizando la carretera que existe ya habremos llegado. Así es, la gente de la zona apenas utilizará esa autopista porque nos supondría una pérdida de tiempo.

¿Cuántas veces se han dignado los defensores de tal hazaña a venir a la zona y explicarnos realmente el porqué de la autopista, el porqué de sus dimensiones y de sus características —mediana de

12 m., cerrada por los lados, etc.—, y las supuestas ventajas económicas que nos acarrearán? Ninguna, en ningún pueblo se ha hecho una reunión para todo el pueblo en nombre del Gobierno de Navarra. ¿Cómo se puede hacer algo para la zona si no se cuenta mínimamente con la gente que vive en ella y tiene en cuenta sus necesidades!

Realmente se ve que es una imposición con beneficios para el poder, un poder que en este caso está respaldado por EA. No sabría decir a cambio de qué, pero seguro que de algunas migajas o, lo que es lo mismo, poltronas, este partido firmó en blanco el proyecto de la autopista de Sakana. Por ello que no hayan sido capaces de dar ninguna explicación, ni a sus propios votantes, del porqué de tal monstruosidad, dignándose únicamente a utilizar la tan repetida pero vacía de contenido palabra "progreso".

Por último, tal imposición viene dada por la gran cantidad de guardias jurados y guardia civiles que invaden la zona, ya que lo que no han podido defender con la palabra y la razón, lo hacen con la fuerza.

Haciendo honor a su hipocresía, cuántas veces les hemos oído decir

en lo referente al conflicto de la autopista de Leizaran que si ETA no hubiera intervenido las cosas habrían sido diferentes. Señores ni en Sakana ni en Aranguren ni en otros conflictos ha intervenido ETA, pero la imposición, la cerrazón ante el diálogo y la militarización ha sido la misma.

Para terminar una pregunta, puede que un tanto ingenua pero que muchos de nosotros nos la hacemos: ¿Cómo es posible que se estén imponiendo la realización de dos autopistas, Sakana y Leizaran, y la autopista que va de Iruñea a Iruñea —propiedad del Gobierno de Navarra— siga como privada y haya que pagar peaje? Y no sólo eso, sino que acaban de realizar un nuevo puesto de peaje y la subida de éste, por lo que se desprende que no tienen intención de popularizarla.

Señores poltroneros, tenemos derecho a preguntar y estamos dispuestos a escuchar siempre que se dignen a dar explicaciones y tengan en cuenta la opinión de la gente, ya que, según dicen en sus campañas electorales, somos o deberíamos ser los beneficiarios directos de sus proyectos, cosa que por ahora no ha sido así.

SAKANATAR BAT

hemeroteca

El Rey

(Carlos Pérez Uralde en «Deia», 3/8/91)

Al parecer a algunos les ha sorprendido extraordinariamente que el Rey de España no haya sido acogido con febril entusiasmo por las masas en Euskadi, y sin embargo a mí me parece que la frialdad del recibimiento es un síntoma de madurez. Nunca he entendido por qué hay que aclamar a los líderes, por qué hay que agitar banderitas y dejar caer la baba por la barbilla ante la presencia de un gobernante, que al fin y al cabo está donde está para servir al pueblo y no viceversa. Les aseguro que las concentraciones masivas y los vítores estentóreos siempre me han producido alergia.

Como me la produce esa pleitesía decimonónica que se rinde al monarca, sobre todo por parte de algunos jerifaltes del Partido Socialista, convertidos a la monarquía tras un pasado evidentemente republicano. (...)

Ya va siendo hora de desacralizar unas cuantas cosas y de limitar la grandilocuencia épica a las películas de romanos. El hombre que ocupa el trono de este reino es eso, un ser humano de carne y hueso, y no les quepa duda de que su sangre está tan

colorada por la hemoglobina como la nuestra. Parece mentira que a estas alturas del curso haya que recordar detalles semejantes, como si no supiéramos todos que los Reyes son los padres.

ETA mutila a otro obrero

(«Ya», 3/8/91)

Una carta bomba, dirigida contra un empresario supuestamente relacionado con la empresa concesionaria de la polémica autovía de Leizarán —extremo negado por éste—, causó ayer importantes mutilaciones en las manos a un guardia jurado que manipulaba el artefacto, y heridas leves a su destinatario.

La obtención de ETA ya no conoce límites. Cuando la voluntad democrática del pueblo vasco, expresada a través de sus instituciones legítimas, ha quedado reiteradamente expresada, la minoría violenta no cesa en sus presiones inaceptables para detener una obra que contribuirá al desarrollo de Euskadi y de Navarra. Y, puesto que no puede imponer en las urnas su voluntad, no encuentra otro medio de intentar lo que sembrar la destrucción y la muerte, atentando contra víctimas inocentes. (...)